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  ПОЗДРАВЛЕНИЕ

  ОБЛАСТЬ
НА КАРПОВ 
И ТОЛСТОЛОБИКОВ

ПОДДЕРЖКА. В Ивнянском 
районе соцконтракт помог 
предпринимателю расширить 
производство рыбы. Сергей Зо-
лотухин обратился в районное 
управление социальной защи-
ты с разработанным бизнес-пла-
ном и получил материальную 
помощь на развитие предпри-
нимательской деятельности. До 
этого мужчина уже арендовал 
земельный участок для ведения 
подсобного хозяйства и вырыл 
водоём для разведения прудо-
вой рыбы. Затем закупил и запу-
стил туда карпов, белых амуров 
и толстолобиков. Полученные 
по соцконтракту деньги он вло-
жил в создание второго водоё-
ма, а также в приобретение не-
обходимых материалов и обо-
рудования для выращивания и 
продажи рыбы.

ВСЮ ЖИЗНЬ НА БЛАГО 
РАЙОНА

ЮБИЛЕЙ. Почётный граж-
данин Красненского района 
Павел Манаев отметил 95-ле-
тие. В 1944 году после окон-
чания Лесноуколовской шко-
лы Павла Петровича призва-
ли в ряды Советской армии и 
направили в 181-й стрелковый 
полк Немеца Брянской области. 
В июне 45-го он отправился на 
Дальний Восток и был зачис-
лен в 112-й стрелковый полк. 
Затем шесть лет прослужил на 
Сахалине и был уволен в за-
пас в звании старшего сержан-
та. Вернувшись в родное село, 
работал в колхозе имени Ми-
чурина в строительной бригаде 
плотником до выхода на пен-
сию. Вместе с женой Варварой 
Николаевной воспитал сына 
и дочь. «Трудовой путь Павла 
Петровича — это свидетельст-
во беззаветного служения сво-
ему народу, стремление тво-
рить добрые дела на благо ро-
дины», — отметил глава адми-
нистрации района Александр 
Полторабатько на своей офи-
циальной странице в соцсети 
«ВКонтакте».

ЕДИНЫЙ ЦЕНТР
ИНИЦИАТИВА. Проект 

«Наукоград для дошколят» 
заработал в новооскольском 
детском саду № 9. Социаль-
но-значимая инициатива ста-
ла победителем регионально-
го конкурса на предоставле-
ние субсидий для некоммер-
ческих организаций Белгород-
ской области. Проект созда-
ли, чтобы привлечь малышей в 
возрасте 5–7 лет (в том числе с 
ОВЗ) к технической и исследо-
вательской деятельности и раз-
работать модель ранней проф-
ориентации. Первое оборудо-
вание уже поступило в детский 
сад. Теперь малыши занимают-
ся на новых планшетах. В пла-
нах у авторов проекта — со-
здать в дошкольном учрежде-
нии единый образовательный 
центр по цифровому образо-
ванию дошкольников, где за-
работает цифровая лаборато-
рия «Наураша» и STEAM-лабо-
ратория.

ДЛЯ ВСЕХ ВОЗРАСТОВ
РЕШАЕМ ВМЕСТЕ. В валуй-

ском селе Храпово обустро-
или спортивную площадку. 
Это стало возможным благо-
даря губернаторской програм-
ме «Решаем вместе». Идея по-
строить площадку принадле-
жит старосте села Надежде Са-
вочке и депутату Совета де-
путатов Валуйского город-
ского округа Светлане Мани-
ной. Селяне очистили площад-
ку от сорной растительности и 
строительного мусора. Здесь 
обустроили футбольное по-
ле с воротами и трибунами для 
зрителей, баскетбольную пло-
щадку с резиновым покрыти-
ем, установили уличные тре-
нажёры, ограждение. Террито-
рию также и озеленили.

Елена ХОВХУН, 
Вадим ЗАБЛОЦКИЙ (фото)

На расстоянии 32 километ-
ров от города Бирюча раски-
нулось живописное село Пала-
тово. Главная улица Набереж-
ная окаймляет с правой сто-
роны центральный пруд — од-
но из любимых мест жите-
лей и гостей села. Мы приеха-
ли туда в самый разгар работ по 
очистке водоёма, которая про-
ходит в рамках губернатор-
ской программы «Наши реки».

Важный этап
Глава поселения Александр Степаненко рас-

сказывает, что экскаватор освобождает от ка-
мыша 500 м береговой линии. По его словам, 
искусственный водоём существует с 1976 года. 
Тогда его строили для орошения полей, а во вре-
мя реорганизации колхоза пруд перешёл в арен-
ду. Долгое время в нём разводил рыбу приез-
жий фермер.

— Мы чистим водную гладь на расстоянии 
10 м к центру пруда. На берегу складываем ка-
мыш и корни. Из-за того, что сюда не подъедет 
никакая техника, мы решили вырыть углуб ления 
экскаватором и закопать выкорчеванную расти-
тельность, — объясняет бригадир Виталий Сви-
довский.

Всё непросто
Непростую историю загрязнения пруда мы уз-

нали от председателя ТОСа «Возрождение» Евге-
нии Щёголевой. Она объяснила, что арендатор, 
незаконно занявший несколько лет назад пруд, 
разводил там рыбу и не следил за состоянием 
водоёма, который начал зарастать камышом и 
по берегу американским клёном. Когда из 39 га 
осталось всего 9, инициативная группа жителей 
поселения выступила с требованием прекратить 
работу фермера. Для этого в 2019 году 660 че-
ловек Палатовского сельского поселения объе-
динились в ТОС, писали жалобы губернатору и 
три раза судились. По результатам обращений 
пруд перешёл в собственность общественности.

— Пруд — это наш микроклимат, здоровье, воз-
дух. Возле него есть берёзовая роща, которую на-
ши внуки и дети сажали. Арендатор спускал воду, 

выращивал мальков, деревья вы-
сохли и начали падать. Ушла во-
да из колодцев, урожая не стало, 
у нас же здесь огороды по побе-
режью, — вспоминает Щёголева.

Помощь к юбилею
В 2020 году общественники 

стали победителями областно-

го конкурса субсидий и получили 2 млн 800 тыс. 
на развитие села, которому в прошлом году ис-
полнилось 350 лет.

— Мы сделали новую входную группу, по-
ставили там крест и памятную табличку об 
истории села. В центре Палатово установили 
памятную звезду, заложили аллею туй, офор-
мили клумбы с цветами. Ещё сделали детскую 
площадку, облагородили пляж «Школьный» — 
поставили там беседку, скамейки, мангал, обо-
рудовали купель, — перечисляет Евгения Ва-
лентиновна.

Помогла жителям и депутат облдумы Елена 
Романенко. Чтобы вечером палатовцы могли 
безопасно поиграть в волейбол, выделила финан-
сирование на освещение, а местный РЭС смон-
тировал его.

Своими руками и настойчивостью
Жители Палатово организовали субботники и 

вырубили американский клён, кусты тёрна, вруч-
ную вырвали камыш. Сами вывезли мусор и вет-
ви. На расчищенной части берега за улицей На-
бережной оборудовали зону отдыха: изготови-
ли три беседки, купили качели, горку, лестни-
цу, установили волейбольную сетку, вышку для 
спасателей. Но, несмотря на усилия палатовцев, 
камыш продолжал быстро расти, зеркало пруда 
становилось всё меньше и меньше. Здесь нуж-
на была специальная техника, которой в дерев-
не не было.

— Потом узнали о губернаторской програм-
ме по очистке рек, собрали заявки, и нам удалось 
попасть в неё. Также в этом году мы участвуем 
в программе инициативного бюджетирования. 
Представитель района приехала, оценила наши 
труды и спросила, что мы ещё здесь видим. Ска-
зали, что нужно благоустроить зону пляжа — 
завезти на берег 20 КамАЗов песка, сделать дет-
скую площадку с мягким покрытием, — расска-
зывает руководитель ТОСа.

Местные жители надеются, что на левобе-
режье оживут родники и пруд станет наполнять-
ся не только талой и дождевой водой.

  ЭКОЛОГИЯ

Тихая гладь 
палатовского пруда

ПРУД — ЭТО НАШ МИКРОКЛИМАТ, 

ЗДОРОВЬЕ, ВОЗДУХ. ВОЗЛЕ НЕГО ЕСТЬ 

БЕРЁЗОВАЯ РОЩА, КОТОРУЮ НАШИ 

ВНУКИ И ДЕТИ САЖАЛИ.

 Евгения Щёголева 
первая начала борь-
бу за освобождение 

любимого пруда

Дорогие белгородцы!
Поздравляю вас с Днём народного единства! С одним из главных 

государственных праздников нашей страны!
Сейчас мы переживаем время серьёзных вызовов и испытаний. И в 

этих условиях День народного единства имеет особенное значение. 
Он поддерживает нас, напоминает о главной силе России на все ве-
ка — сплочённости её граждан. В самые тяжёлые, судьбоносные мо-
менты истории, когда Родине угрожала опасность, народ объединял-
ся и побеждал.

И сегодня мы, россияне, белгородцы, как и наши предки, должны 
быть вместе. Вместе с бойцами, которые защищают русскую землю от 
украинских неонацистов и их пособников. Вместе с семьями военно-
служащих и теми, кто оказался в тяжёлой ситуации. Вместе с нашей 
Россией. И мы обязательно выстоим и победим!

В День народного единства хочу пожелать вам, дорогие белгород-
цы, доброго здоровья, мужества, выдержки и стойкости в трудное вре-
мя. Всем нам и нашей великой Родине — такой необходимой и долго-
жданной Победы!

Вячеслав ГЛАДКОВ, 
губернатор Белгородской области

Ирина ДУДКА

1 ноября в молодёжном центре 
«Октябрь» прошло торжест-
венное вручение сертификатов 
на стипендию губернатора сту-
дентам высших и средних про-
фессиональных учебных заве-
дений, которые подготовили 
лучшие социальные проекты.

В этом году на конкурс заяви-
лись 44 студента вузов и 35 уча-
щихся колледжей и техникумов. 
Особенно активны были медики — 
каждый четвёртый из 20 стипен-
диатов этого года имеет медицин-
скую специальность.

— Ровно год назад мы дого-
ворились увеличить стипендию 
в два раза. Может быть, это не 
самые большие деньги, но имен-
но стипендия по этому направле-
нию подтолкнула к тому, чтобы 
мы пересмотрели все остальные, 
которые есть в области. Нам очень 
важно, чтобы вы, дорогие ребята, 
имели возможность что-то попро-
бовать и какое-то дело начать, — 
поприветствовал лауреатов гу-
бернатор Вячеслав Гладков. — 
Мне бы хотелось, чтобы вы зани-
мались разными направлениями, 
ведь чем шире ваши интересы, 
тем больше шансов, что вы най-
дёте направление, которому захо-
тите посвятить свою жизнь.

Он отметил, что задача влас-
ти — помочь талантливой молодё-
жи реализоваться, даже несмотря 
на трудности, которые выпадают 
в последнее время.

Ребята представили главе ре-
гиона свои проекты. Студентка 
медицинского института БелГУ 
Елизавета Боева показала мыло 
ручной работы, которое сделала 
вместе с детьми.

— Мой проект «Мыловар-ис-
следователь» — для детей с ги-
перактивностью и синдромами 
расстройства личности. У таких 
ребят низкая социальная актив-
ность, они могут быть агрессив-
ны и непоседливы, плохо адапти-
роваться в обществе. Мы варили 
мыло из мыльных основ, добавля-
ли цветы и травы, чтобы оно было 
и приятным, и интересным. Такая 
работа успокаивает нервную си-
стему и развивает мелкую мото-
рику, — рассказала девушка.

Ксения Коптева устраивает 
душевные посиделки с пенсионе-
рами и ветеранами, которые жи-

вут в её селе, а также с теми, чьих 
родственников мобилизовали. 
Для этого она готовит печенье и 
приходит в гости.

— Два года назад я была во-
лонтёром в школе, мы приходи-
ли к ветеранам и угощали их кон-
фетами. Решила, что лучше са-
мой сделать печенье, ведь я ста-
раюсь и вкладываю в него душу, 
это теплее и символичнее, сразу 
веет душевным теплом, которого 
так не хватает пожилым, — отме-
тила она. — Я вижу, что пожилые 
люди нуждаются в общении с мо-
лодёжью, и стараюсь это компен-
сировать.

Мария Корчукова — будущий 
экскурсовод. Она придумала эк-
скурсионную программу с квестом 
по заводу ЖБК-1 для школьников 
и студентов.

— Мой проект называется 
«Что нам стоит дом построить». 
Мы с группой проходим по всем 
цехам, чтобы увидеть весь про-
изводственный цикл. Участники 
выполняют задания и собирают 
подсказки. Завершается экскур-
сия в музее предприятия, где я 
рассказываю о заводе, и развле-
кательной частью, — поделилась 
Мария.

Завод ЖБК-1 студентка вы-
брала потому, что он является 
партнёром механико-технологи-
ческого колледжа, где она учит-
ся. На предприятии сразу поддер-
жали идею. Первыми экскурсанта-
ми стали дети работников пред-
приятия. Весной Маша планирует 
провести ещё несколько экскур-
сий для школьников и студентов.

В числе награждённых также 
Настя Агафонова из Корочанского 
района. Она предложила прово-
дить для школьников профориен-
тационные уроки по ветеринарии. 
Екатерина Бражник из БелГУ по-
пуляризирует самбо среди сту-
дентов и преподавателей своего 
университета. Николай Добарин 
из института искусств и культу-
ры получил губернаторскую сти-
пендию за проект студии доку-
ментальных фильмов «Грайво-
рон синема». Екатерина Завгород-
няя из БелГУ посоветовала про-
водить скрининг сахарного диа-
бета на предприятиях, а Татьяна 
Закоморная из БГТУ им. Шухова 
представила проект фотостудии 
«Выдерж ка», где она занимается 
с детьми, у которых есть наруше-
ния слуха и речи.

  НАГРАДА

Шире интересы — 
больше шансов

Экскаватор ос-
вобождает от 
камыша 500  м 
береговой ли-

нии пруда 

 На средства 
субсидии к Дню 
села активи-
сты постави-
ли возле пля-
жа скамейки 
и беседку

Скоро на бе-
регу не будет 

лишней расти-
тельности 
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